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昨晚到了南投的籃城書房，是一間獨立書店。由同是野保所的學弟明浩邀約了我出席一場籃城書房的黑鳶分享會，原
本以為南投很遠的，不過原來從台中去的話，還蠻快的，客運搭車不到一小時就可以到了！

搬些椅子，來場客廳式的沙龍話談

籃城書房是一個讓人印象深刻的空間，與其說是空間讓人印象深刻，不如說是交流的形式讓人印象深刻。 開講前，
學弟帶我去吃肉圓，一路上，我們討論著可能會有多少人參與，學弟說少則3個人，多則20-30人，還一邊為我打預
防針說，下起了豪大雨，人可能會少一些。而我分享的這天，來了將近30個人，參與的人背景都不同，居民、暨大
的學生、老師、小農、小孩子、社區文化工作者、每個人的背景不同，在籃城書房的客廳中，搬了些椅子，成就了這
樣一個很微妙的沙龍。我特意的只分享了一個小時，另一個小時用來進行討論。收穫很多，尤其是在互動時，大家一
起討論哪些手段、哪些問題、哪些面向都是可以去著力的，這是我最獲益良多的地方。一場沙龍型的分享，不同於大
型的演講，討論的時間充足下，來自不同背景的人提出不同的意見，我感受到了籃城書房的魅力。是空間、是人，在
這裡交流著。

曾是鳥類研究先驅地的埔里，一起採取行動為她做些事情

印象深刻，一位年輕的小農告訴我，他在埔里的山腳下進行友善米的耕作，觀察著自然，九點的時候鳳頭蒼鷹會先來
訪，十點多的時候換上大冠鷲來訪，從分享會中他才得知原來以前有黑鳶生活在埔里這個地方，他與我一樣相信著，
只要我們一起為友善環境耕作而努力和推廣，未來的有一天，他在山腳下耕作的時候，抬頭看見的會不會可能是黑鳶
回來了。這是一個夢嗎？我們不知道，不過我想，我們都深切地懷抱著希望。

另一位社區的總幹事，他跟我說著消失的不只是黑鳶而已，提及過去一位謝錦煌先生在籃城進行的鳥類調查，在甘蔗
園中的燕子、鶺鴒、八哥，隨著甘蔗園棲地的銳減，而不再存在，他試圖找尋著過去的資料，建構起籃城的文化，過
去、現在及未來。是呢！ 我想起了當時在中華鳥會上班時，架子上那一本一本的繫放紀錄，南投埔里不正是鳥類研
究的先驅地之一嘛！我想雖然謝先生的告別，但還是很多人持續著為著籃城的文化、生態環境努力中。

其實還有好幾位給我建議，包括學弟在內，觸動了我許多想法，我們熱烈的討論著，在這個客廳中，我腦海中迴盪著
一個聲音：去做吧！去做吧！

很開心有這個機會，在籃城書房，也推薦這個在地意見交流分享的好地方。

—文：林惠珊（台灣猛禽研究會黑鳶研究小組成員）/ 攝影：明浩（水沙連行動辦公室執行長）
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